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-------------------------------------------ATA Nº 1---------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, pelas 10H00, reuniu 

na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, sob a presidência da Presidente da Câmara Municipal de Torres 

Vedras, Laura Maria Jesus Rodrigues, de acordo com o estipulado no ponto 4, do artigo 

89º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro e com a composição resultante do ato eleitoral 

para os órgãos das autarquias locais, realizado no dia 26 de setembro de dois mil e vinte e 

um, compareceram os senhores Presidentes:-------------------------------------------------------

- Hermínio José da Cruz Augusto Rodrigues – Presidente da Câmara Municipal de 

Alcobaça   ----------------------------------------------------------------------------------------------

- Pedro Miguel Ferreira Folgado- Presidente da Câmara Municipal de Alenquer------------ 

- André Filipe dos Santos Matos Rijo -  Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos 

Vinhos ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- Ricardo Manuel da Silva Fernandes - Presidente da Câmara Municipal do Bombarral.---

- José Bernardo Nunes, Presidente da Câmara Municipal do Cadaval.------------------------

- Vítor Manuel Calisto Marques - Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha.-

- João Duarte Anastácio de Carvalho - Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã.-----

- Walter Manuel Cavaleiro Chicharro - Presidente da Câmara Municipal da Nazaré.-------

- Filipe Miguel Alves Correia Daniel - Presidente da Câmara Municipal de Óbidos.--------

- Henrique Bertino Batista Antunes - Presidente da Câmara Municipal de Peniche ---------

- José Alberto Quintino da Silva – Presidente da Câmara Municipal de Sobral de Monte 

Agraço ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- Laura Maria Jesus Rodrigues – Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras-------

----- Assistiram à reunião o Primeiro-Secretário, Paulo Simões e o Secretário 
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Intermunicipal Pedro Afonso.------------------------------------------------------------------------

----- A reunião foi secretariada pela Assistente Técnica da OesteCIM, Maria de Jesus 

Manique.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Hora de Abertura-------------------------------------------------------------------------------

----- Verificada a existência de quórum, a Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres 

Vedras, declarou aberta a reunião quando eram 10H15, com a seguinte ordem de 

trabalhos:------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto 1 – Tomada de Posse do Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste; ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto 2 – Eleição do Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste; -------------------------------------------------------------

Ponto 3 – Deliberação sobre a constituição do Secretariado Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste; -----------------------------------------------------------------------------

Ponto 4 – Aprovação da lista ordenada dos candidatos a membros do Secretariado 

Executivo Intermunicipal; ----------------------------------------------------------------------------

Ponto 5 – Deliberação sobre a marcação do dia e hora das reuniões ordinárias do Conselho 

Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste; ---------------------------------------

Ponto 6 – Representação da Comunidade Intermunicipal do Oeste nas diversas entidades; 

Ponto 7 – Avaliação da composição do Conselho Estratégico para o Desenvolvimento 

Intermunicipal;-----------------------------------------------------------------------------------------

Ponto 8 – Análise e Aprovação do Regimento do Conselho Intermunicipal; -----------------

Ponto 9 – Delegação de Competências do Conselho Intermunicipal no Presidente da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste; -------------------------------------------------------------

Ponto 10 – Movimentação das contas bancárias; -------------------------------------------------

Ponto 11 – Informações; ------------------------------------------------------------------------------
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Ponto 12 – Outros Assuntos de Interesse Intermunicipal-----------------------------------------

----- Antes de dar início ao primeiro ponto, a senhora Presidente da Câmara Municipal de 

Torres Vedras proferiu algumas palavras de boas vindas a todos os membros presentes, 

referindo que é com toda a honra que preside pela primeira vez a esta reunião na OesteCIM, 

embora com experiência autárquica anterior, é a primeira vez que é eleita como Presidente 

do Município de Torres Vedras. Agradeceu a todos os membros da forma como sempre foi 

recebida, aos colaboradores da OesteCIM e formulou  a todos os membros votos de sucesso 

para este este novo mandato. -------------------------------------------------------------------- ----

----- Ponto 1 -  Tomada de Posse do Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste-----------------------------------------------------------------------------

----- Foi presente a ata em anexo de tomada de posse e assinada pelos novos membros do 

Conselho Intermunicipal da OesteCIM para o quadriénio 2021-2025, tendo os mesmos 

tomado posse de imediato.----------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 2 -  Eleição do Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal 

da Comunidade Intermunicipal do Oeste;-------------------------------------------------------

----- Na sequência da tomada de posse, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Alenquer 

deu as boas vindas a todos os membros presentes, salientando que em função do trabalho 

que se tem vindo a desenvolver e face ao resultado do ato eleitoral do passado dia vinte e 

seis de setembro, sendo a força política (PS) mais votada, que a presidência da OesteCIM 

seja exercida pelo Presidente da Câmara Municipal de Alenquer, Pedro Miguel Ferreira 

Folgado e as Vice Presidências do Conselho Intermunicipal sejam exercidas pelo Partido 

Social Democrata (PSD) e a Coligação Democrática Unitária (CDU).------------------------ 

Não tendo sido apresentada outra lista, após algumas intervenções por parte dos membros 

presentes, foi colocada à votação a única lista, com a seguinte composição:-------- 

Presidente - Pedro Miguel Ferreira Folgado (PS); Vice-Presidente – José Bernardo Nunes 
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(PSD); Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva – (CDU). -------------------------- 

A votação foi realizada por escrutínio secreto e após a abertura da urna e contagem dos 

votos aí depositados, apurou-se o seguinte resultando: 12 (doze) votos a favor, não se 

registando qualquer voto branco ou nulo.-------------------------------------------------------- 

Face ao resultado da votação, o Conselho Intermunicipal, para o quadriénio 2021/2025, 

ficou assim constituído:-------------------------------------------------------------------------------

- Presidente - Pedro Miguel Ferreira Folgado – Presidente da Câmara Municipal de 

Alenquer; ---------------------------------------------------------------------------------------------- -

- Vice-Presidente - José Bernardo Nunes, Presidente da Câmara Municipal do Cadaval --- 

- Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva – Presidente da Câmara Municipal de 

Sobral de Monte Agraço.------------------------------------------------------------------------------

- Concluída a eleição o Conselho Intermunicipal passou a assumir de imediato as suas 

funções.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Comunidade Intermunicipal do Oeste, Dr. Pedro Miguel 

Ferreira Folgado, dirigiu umas breves palavras, cumprimentando todos os presentes 

especialmente os novos Presidentes, salientando que apesar dos dois últimos anos terem 

sido muito difíceis para todos, pela pandemia, a unidade e consenso entre todos foi 

fundamental para se ultrapassar situações mais complexas e só com esse espírito, foi 

possível ultrapassar situações mais críticas. Espera assim que neste novo mandato que 

agora se inicia prevaleça esse mesmo espírito de unidade entre todos, porque só assim se 

podem alcançar resultados. Antes de dar início ao ponto seguinte, o Primeiro Secretário e 

Secretário Intermunicipal ausentaram-se da reunião.---------------------------------------------

----- Ponto 3 -  Deliberação sobre a constituição do Secretariado Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste;-----------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente do Conselho Intermunicipal, propôs ao Conselho Intermunicipal 



  

 

 

 Comunidade Intermunicipal do Oeste 

1ª REUNIÃO - Mandato 2021-2025 

21.10.2021 

 

 

 

 

 

 
5 

 

que se deveria manter  proposta tal como está, ou seja dois Secretários Executivos. --------

----- O senhor Presidente do Conselho Intermunicipal colocou à consideração dos membros 

presentes, a proposta de constituição do Secretariado Executivo Intermunicipal, tendo sido 

a mesma aprovada por unanimidade.----------------------------------------------------------------

----- Ponto 4 - Aprovação da lista ordenada dos candidatos a membros do 

Secretariado executivo intermunicipal;----------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente do Conselho Intermunicipal colocou a votação a proposta com a 

lista ordenada de constituição do secretariado executivo intermunicipal composto por um 

Primeiro Secretário, Paulo Jorge Lopes Simões e um Secretário Intermunicipal, Pedro 

Afonso Ferreira Monteiro, ambos a tempo inteiro e remunerados. -----------------------------

----- Foi colocada a lista à votação por escrutínio secreto e após abertura da urna e contagem 

dos votos aí depositados, apurou-se o  seguinte resultado: 12 (doze) votos a favor, não se 

registando qualquer voto branco ou nulo.-----------------------------------------------------------

----- O Primeiro Secretário pediu a palavra para dizer que estes quatro anos que já 

decorridos, foi para ele um grande desafio e honra em trabalhar com todos os membros do 

Conselho, o agradecimento que tem é proporcional à sua responsabilidade. Agradeceu 

ainda a confiança que nele depositaram para a continuidade deste trabalho, que considera 

de crucial importância para a Região, face ao contexto pós-Covid, onde a transição Digital 

e verde são realidades incontornáveis. --------------------------------------------------------------

----- Ponto 5 - Deliberação sobre a marcação do dia e hora das reuniões ordinárias do 

Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste;----------------------

----- O Conselho Intermunicipal deliberou :--------------------------------------------------------

------ a) Nos termos do nº 1 do artigo 89º, da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro que as 

reuniões ordinárias se realizem mensalmente, nas últimas quintas-feiras, pelas 10H00 no 

Salão Nobre da OesteCIM, podendo igualmente realizar-se na circunscrição territorial de 
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qualquer dos municípios que integram a Comunidade Intermunicipal.-------------------------

b)  Nos termos do nº 2 do artigo 89º da referida Lei, o Conselho Intermunicipal reúne 

extraordinariamente, sempre que necessário, por iniciativa do Presidente, ficando a 

próxima reunião marcada para o dia 4 de novembro, na sede da OesteCIM.------------------

----- Ponto 6 - Representação da Comunidade Intermunicipal do Oeste nas diversas 

entidades;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Foi presente listagem das diversas entidades e respetivos órgãos nas quais a OesteCIM 

se encontra atualmente representada.----------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente colocou nova listagem à votação, tendo sido a mesma aprovada 

por unanimidade, ficando assim constituída:-------------------------------------------------------

- Leader Oeste -  Direção – Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, Laura 

Maria Jesus Rodrigues---------------------------------------------------------------------------------

- Fórum Oceano – Membro Efetivo – Presidente da Câmara Municipal de Peniche  - 

Henrique Bertino Batista Antunes-------------------------------------------------------------------

- Membro Suplente – Presidente da Câmara Municipal da Nazaré - Walter Manuel 

Cavaleiro Chicharro ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Aces Norte – Agrupamento do Centro Saúde Norte – Conselho da Comunidade -  

Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha – Vítor Manuel Calisto Marques.---

- Aces Oeste Sul – Agrupamento de Centros de Saúde Oeste Sul – Conselho da 

Comunidade –  Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã, João Duarte Anastácio de 

Carvalho. -----------------------------------------------------------------------------------------------

- ACES Estuário do Tejo – Agrupamento de Centros de Saúde do Estuário do Tejo -  

Conselho da Comunidade – Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, André 

Filipe dos Santos Matos Rijo.------------------------------------------------------------------------

- CHO – Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – Laura Maria Jesus 
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Rodrigues-----------------------------------------------------------------------------------------------

-  IEFP – Delegação Regional Lisboa e Vale do Tejo – Conselho Consultivo Local do 

Centro de Emprego e Formação Profissional de Santarém --------------------------------------

- Membro Efetivo - Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça -  Hermínio José da Cruz 

Augusto Rodrigues------------------------------------------------------------------------------------- 

- Membro Suplente - Presidente da Câmara Municipal de Peniche – Henrique Bertino 

Batista Antunes-----------------------------------------------------------------------------------------

- Tribunal Judicial da Comarca de Lisboa Norte – Núcleo de Loures – Conselho 

Consultivo de Lisboa Norte  - Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – Laura 

Maria Jesus Rodrigues---------------------------------------------------------------------------------

- Tribunal Judicial da Comarca de Leiria - Conselho Consultivo da Comarca de Leiria 

- Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça – Hermínio José da Cruz Augusto 

Rodrigues-----------------------------------------------------------------------------------------------

- ICNF – Instituto Conservação de Natureza e das Florestas –------------------------- - --

- PROF Lisboa e Vale do Tejo – Comissão de Acompanhamento dos Planos Regionais de 

Ordenamento Florestal – Membro Efetivo - Presidente da Câmara Municipal de Sobral 

Monte Agraço – José Alberto Quintino da Silva---------------------------------------------------

- Membro Suplente -  Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã, João Duarte Anastácio 

de Carvalho. --------------------------------------------------------------------------------------------

- ZEC – Elaboração do Plano de Gestão  de da Zona Especial de Conservação da Serra de 

Montejunto ---------------------------------------------------------------------------------------------

- Membro Efetivo - Presidente da Câmara Municipal de Alenquer – Pedro Miguel Ferreira 

Folgado--------------------------------------------------------------------------------------------------

- Membro Suplente - Presidente da Câmara Municipal de Cadaval – José Bernardo Nunes-

-Património Vivo – Marca Natural.PT - Presidente da Câmara Municipal de Alenquer – 
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Pedro Miguel Ferreira Folgado ----------------------------------------------------------------------

- Direção Geral de Políticas do Mar – DGPM -  Comissão Consultiva do Plano para 

aquicultura e, águas de transição  - Presidente da Câmara Municipal da Nazaré - Walter 

Manuel Cavaleiro Chicharro -------------------------------------------------------------------------

-ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses ---------------------------------

Conselho Região Hidrográfica Tejo e Oeste – Membro Efetivo - Presidente da Câmara 

Municipal de Óbidos – Filipe Miguel Alves Correia Daniel ------------------------------------

-Membro Suplente – Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã - João Duarte Anastácio 

de Carvalho.---------------------------------------------------------------------------------------------

- ANMP -  Associação Nacional de Municípios Portugueses – Comissões Distritais de 

Proteção Civil  ----------------------------------------------------------------------------------------

- Leiria – Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha –Vitor Manuel Calisto 

Marques -------------------------------------------------------------------------------------------------

- Lisboa -  Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – Laura Maria Jesus 

Rodrigues-----------------------------------------------------------------------------------------------

- Turismo Centro de Portugal – Programa Regional Ecoturismo – Presidente da Câmara 

Municipal da Nazaré – Walter Manuel Cavaleiro Chicharro-------------------------------------

----- Relativamente à AMOMais, foram indicados os seguintes membros:-------------------

- Presidente do Conselho Executivo - Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos 

Vinhos, André Filipe dos Santos Matos Rijo-------------------------------------------------------

- Vogal do Conselho Executivo – Presidente Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço 

(Vice-Presidente) - José Alberto Quintino da Silva -----------------------------------------------

- Assembleia Intermunicipal – Presidente da Câmara Municipal da Lourinhã – João Duarte 

Anastácio de Carvalho (Presidente); Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha 

Vitor Manuel Calisto Marques (Vice-Presidente); Câmara Municipal de Peniche - 
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Henrique Bertino Batista Antunes (Secretário).----------------------------------------------------

----- Relativamente à Oeste Sustentável, foram indicados os seguinte membros:-----------  

- Presidente do Conselho de Administração – Presidente da Câmara Municipal de 

Bombarral,  Ricardo Manuel da Silva Fernandes -------------------------------------------------

- Vogal do Conselho de Administração: -----------------------------------------------------------

- Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos,  André  Filipe dos Santos Matos 

Rijo------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Presidente da Câmara Municipal de Óbidos – Filipe Miguel Alves Correia Daniel--------

- Conselho Fiscal:--------------------------------------------------------------------------------------

- Presidente da  Câmara Municipal de Torres Vedras, Laura Maria Jesus Rodrigues -------

- Presidente da Câmara Municipal de Peniche – Henrique Bertino Batista Antunes---------

-----Ponto 7 - Avaliação da composição do Conselho Estratégico para o 

Desenvolvimento Intermunicipal------------------------------------------------------------------

----- Foi presente a informação técnica do serviços técnicos nº 312/2021, datada de 

19.10.2021, cujo teor se transcreve na integra:-----------------------------------------------------

"O Conselho Estratégico para o Desenvolvimento Intermunicipal (CEDI), conforme estipulado nos 

nºs 1 e 2, do artigo 98º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, é um órgão de natureza consultiva 

destinado a apoiar o processo de decisão dos restantes órgãos da Comunidade Intermunicipal, 

sendo constituído por representantes de instituições, entidades e organizações com relevância e 

intervenção no domínio dos interesses intermunicipais.---------------------------------------------------

-Nesse sentido, a constituição atual do CEDI contempla as áreas estratégicas definidas pelo 

Conselho Intermunicipal, nomeadamente, a saúde, a educação e formação, o desenvolvimento 

económico, a segurança e inclusão social, a agricultura, a pesca, a floresta, a juventude e a 

proteção civil e forças de segurança, a justiça, o turismo, o ambiente e a cultura e património 

(conforme tabela em anexo).-----------------------------------------------------------------------------------

Considerando que o mandato dos membros do CEDIOeste coincide com o que legalmente estiver 
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fixado para os órgãos da OesteCIM e tendo em conta os grandes pilares orientadores da ação da 

OesteCIM, nomeadamente, a transição digital e inteligência territorial, a transição verde/bio 

economia e descarbonização do território e inclusão social, bem como, as novas orientações do 

PRR e Quadro 2030, que assentam na aplicação do conhecimento, desenvolvimento dos territórios 

e no crescimento de novos projetos económicos, propõe-se que a constituição do Conselho 

Estratégico para o novo mandato 2021/2025, seja alvo de um alargamento ao nível da área da 

educação e formação, para englobar entidades de cariz nacional, como o ISCSP, a Universidade 

Nova de Lisboa, a Universidade de Coimbra e o ISCTE. A promoção de uma discussão alargada, 

de âmbito local, regional e nacional será, certamente uma mais-valia para a promoção das 

políticas publicas no Oeste.”-----------------------------------------------------------------------------------

----- Após apreciação a proposta  foi aprovada, por unanimidade com a inserção do ISA – Instituto 

Superior de Agronomia.---------------------------------------------------------------------------------

------ Ponto 8. Análise e Aprovação do Regimento do Conselho Intermunicipal--------

------ O Conselho Intermunicipal deliberou por unanimidade, aprovar o Regimento do 

Conselho Intermunicipal. -----------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 9. Delegação de Competências do Conselho Intermunicipal no Presidente 

da Comunidade Intermunicipal do Oeste--------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente do Conselho Intermunicipal informou que são delegadas as 

competências no artº 7º do Regimento do Conselho Intermunicipal do Oeste e que não se 

encontram previstos na Lei nº 75/2013, de 12.09.2013.------------------------------------------

----- Ponto  10. Movimentação das contas bancárias;------------------------------------------

----- O Conselho Intermunicipal deliberou por unanimidade, que a partir de hoje, dia 21 de 

outubro de dois mil e vinte e um, a movimentação das contas bancárias seja feita 

obrigatoriamente e em primeiro lugar com a assinatura do tesoureiro e a assinatura de um 

dos três membros da Direção do Conselho Intermunicipal:--------------------------------------

- Presidente – Pedro Miguel Ferreira Folgado – Presidente da Câmara Municipal de 
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Alenquer------------------------------------------------------------------------------------------------

- Vice-Presidente - José Bernardo Nunes, Presidente da Câmara Municipal do Cadaval----

- Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva -Presidente da Câmara Municipal de 

Sobral de Monte Agraço.------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto  11 - Informações;------------------------------------------------------------

---- O  Primeiro Secretário informou o Conselho que a Novo Verde irá marcar uma  Sessão 

de Apresentação em Torres Vedras para o Final do mês de novembro para a entrega do 

“Prémio Carlos Bernardes” .--------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 12. Outros assuntos de Interesse Intermunicipal.--------------------------------

----- Neste ponto da ordem de trabalhos não houve assuntos a tratar.--------------------------

----- ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente do Conselho Intermunicipal declarou encerrada a reunião, eram 

12H50, para constar, se lavrou a presente ata, que para efeitos imediatos, foi totalmente 

aprovada em minuta no final da mesma, nos termos definidos no artigo 57º da Lei nº 

75/2013, de 12 de setembro, por remição do artigo 104º do mesmo diploma legal, a qual 

vai ser assinada pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal.------------ 

 

 


